

Schaan/LI, Übersee am Chiemsee/D, Bad Reichenhall/D le 16 octobre 2015

Communiqué de presse sur la conférence internationale

Protéger le climat, maintenant ! Les communes alpines s'engagent

Le changement climatique est un phénomène mondial. Pour lutter contre les causes et les conséquences de ce bouleversement planétaire, l'action locale est essentielle. Le réchauffement climatique touche les Alpes de plein fouet. En même temps, il génère de nouvelles opportunités pour les territoires alpins. En amont de la conférence des Nations Unies à Paris, une conférence internationale sur la lutte contre le changement climatique dans les communes alpines se tiendra les 29 et 30 octobre à Benediktbeuern/DE.

Les communes alpines sont en première ligne dans la lutte contre le changement climatique. Elles disposent des connaissances nécessaires et sont déjà nombreuses à avoir engagé des actions dans différents secteurs. Pour continuer d'avancer, les municipalités ont besoin d'échanges, du regard d'experts extérieurs et d'approches centrées sur les solutions. La conférence leur permet de profiter des savoirs d'experts.

Comment une commune peut-elle mobiliser ses citoyens autour de la lutte contre le changement climatique ? Quelles sont les résistances à surmonter ? Comment financer ces actions à long terme ? Pendant deux jours, des réponses seront proposées et discutées par les participants. Des intervenants de différentes régions de l'Arc alpin présenteront les défis à relever, des outils et des recettes de succès pour les communes.

Le Marché aux idées présentera un panel de bonnes pratiques et d'idées stimulantes mises en œuvre dans différents pays de l'Arc alpin : par exemple la démarche engagée par la Carinthie du Sud/AT pour recycler le CO₂ par le biais de la gestion des sols, une solution de gestion mutualisée des achats communaux prenant en compte des critères environnementaux, ou encore les actions lancées par Benediktbeuern/DE pour sensibiliser les enfants aux comportements respectueux du climat.

Protéger le climat, maintenant ! Un appel des communes alpines à la population et à la communauté internationale

Dans le cadre de la conférence, les communes alpines lanceront un appel aux Nations Unies. La secrétaire d'État allemande Rita Schwarzelühr-Sutter et le Secrétaire général de la Convention alpine Markus Reiterer remettront l'appel début décembre à la conférence sur le climat des Nations Unies à Paris. L'appel est porté par les organisateurs de la conférence : CIPRA International, l'association « Ville des Alpes de l'Année » et le Réseau de communes « Alliance dans les Alpes ».

La conférence organisée dans le cadre de la présidence allemande de la Convention alpine se déroulera au *Zentrum für Umwelt und Kultur* de Benediktbeuern. Elle est financée par la Fondation allemande pour l'environnement (DBU) et par le ministère allemand de l'Environnement, de la Protection de la nature, de la Construction et de la Sécurité nucléaire (BMUB).



Vous trouverez le programme, le formulaire d'inscription et des informations complémentaires sur <http://www.cipra.org/fr/manifestations/la-protection-du-climat>.

Texte de l'appel et manifestation de soutien : <http://www.cipra.org/fr/positions/proteger-le-climat-maintenant>.

Le communiqué et une photo haute définition (à utiliser uniquement dans le contexte de la conférence) sont téléchargeables sur : <http://www.cipra.org/fr/presse/communiques-de-presse>.

Contacts :

Claire Simon, directrice CIPRA International ; claire.simon@cipra.org, +423 237 53 01

Katharina Kling, directrice « Alliance dans les Alpes » ; info@alpenallianz.org, +49 8642 6531

Magdalena Holzer, secrétariat de l'association « Ville des Alpes de l'Année » ; info@alpenstaedte.org, +423 237 53 13

La CIPRA, une organisation aux visages et formes multiples

La Commission Internationale pour la Protection des Alpes, la CIPRA, est une organisation faitière non gouvernementale avec des représentations nationales et une représentation régionale dans les sept pays alpins. Elle regroupe plus de cent associations et organisations. La CIPRA œuvre pour un développement durable dans les Alpes, comprenant la préservation du patrimoine culturel et naturel et de la diversité régionale ainsi que la proposition de solutions transnationales répondant aux problèmes rencontrés dans l'espace alpin.

www.cipra.org

« Alliance dans les Alpes »

Depuis 1997, le Réseau « Alliance dans les Alpes » réunit près de 300 communes réparties sur sept États alpins. Ses membres s'investissent avec leurs administrés pour faire de l'Arc alpin un espace de vie porteur d'avenir. Pour eux, la Convention alpine constitue une base de travail et une ligne directrice pour un développement soutenable des Alpes. La Convention alpine doit prendre corps au niveau où la participation de l'individu a des effets visibles : la commune. « Échanger - s'engager – réaliser » est le fil directeur du Réseau.

www.alliancealpes.org

« Ville des Alpes de l'Année »

Les villes des Alpes qui favorisent un développement équilibré et exemplaire des intérêts économiques, environnementaux et sociaux de leur commune, dans l'esprit de la Convention alpine, se voient décernées le titre de « Ville des Alpes de l'Année » par un jury international depuis 1997. Les villes récompensées coopèrent au sein d'une association. Ce réseau est actuellement formé de 16 villes françaises, slovènes, italiennes, allemandes, autrichiennes et suisses. Le titre récompense la politique mise en œuvre par les villes, et les encourage à continuer sur cette voie. Les villes lauréates s'engagent à poursuivre leurs actions au-delà de leur année de « Ville des Alpes ».

www.villesdesalpes.org